
À Noël, nous nous réjouissons de la naissance d’un 
enfant qui porte le prénom de Jésus, ce qui signifie 

« Dieu sauve ». Hier comme aujourd’hui, c’est chacun 
de nous et notre monde qui est appelé à accueillir le salut 

que vient lui offrir l’enfant de la crèche. 

Il y a peu de temps de cela, une personne me disait « Notre 
monde devient n’importe quoi ». Et il est vrai que « notre monde 
devient n’importe quoi » quand il est divisé, chaotique, violent, 
égoïste, injuste et peu soucieux d’une écologie intégrale. Et ce 
qui est vrai du monde, nous ne le savons que trop bien, peut l’être 
de nos propres vies, qui peuvent aussi « devenir n’importe quoi » 
quand nous nous enfermons dans le refus d’aimer, d’écouter, 
d’accueillir, de partager, de prier…

Au cœur de ce monde et au cœur de leur vie, les chrétiens croient 
qu’avec le Christ, la paix, la joie, la miséricorde, le pardon, l’unité…, 
autrement dit l’amour est toujours possible. Ce n’est pas là un 
rêve mais un acte de foi car les chrétiens, faut-il le rappeler, sont 
des croyants qui, à la suite de Marie, ne cessent de croire que 
« rien n’est impossible à Dieu » (Luc 1, 37).
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Noël : 
accueillir l’espérance !
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Cette espérance d’un monde nouveau et d’une vie nouvelle plus 
forte que le péché et la mort, nous la recevons de l’enfant de la 
crèche qui offrira sa vie pour le salut de tous les hommes.

En cette fête de Noël, laissons l’enfant de la crèche raviver 
notre espérance : avec lui, et bien souvent au-delà de ce que 
nous pouvons percevoir, rien de ce qui est donné par amour ne 
peut-être perdu ! Alors osons, ensemble, un geste de fraternité 
et de paix en écrivant les prénoms de nos proches (famille, 
amis, voisins…) sur la colombe de la paix jointe à ce message. 
Vous pourrez ensuite la déposer à la crèche de votre église ma-
nifestant ainsi votre désir, et celui de vos proches, d’accueillir 
l’espérance que nous offre le Christ en naissant au milieu des 
hommes.

Je vous souhaite, ainsi qu’à vos familles, une joyeuse fête 
de Noël !

+ Pascal Delannoy
Évêque de Saint-Denis-en-France

Avec celles et ceux dont j’inscris les prénoms sur la colombe, je construis la paix.

“Heureux les artisans de paix,  
car ils seront appelés fils de Dieu !”

(Mt 5, 9)


